

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA LX LEGISLATURA COMUNICADO DE PRENSA

10 de octubre del 2008

## MUNICIPES TOMAN CONCIENCIA PARA RESOLVER EL PROBLEMA DE LA BASURA

• La diputada Paola España López informó que tres ayuntamientos cuentan con esta infraestructura y 12 más integraron sus planes de separación de residuos

La diputada local Paola España López informó que 12 municipios de la entidad han iniciado un plan de separación de residuos y cinco más están en proceso de gestión de proyectos para regularizar sus sitios de disposición final de desechos y construir un relleno sanitario.

Apuntó que la falta de infraestructura adecuada para la colocación de la basura ha traído como consecuencia daños en zonas importantes de Oaxaca donde se registran problemas de contaminación de suelos, cuerpos de agua, aire y ecosistemas naturales así como condiciones de insalubridad.

La legisladora priísta, integrante de la Comisión Permanente de Ecología del Congreso local, reconoció que hay disposición de las autoridades municipales para resolver esta problemática que se incrementa día con día y salvaguardar los recursos naturales y el medio ambiente, sin embargo, es un tema que compete a todos.

Indicó que actualmente sólo tres ayuntamientos cuentan con rellenos sanitarios que cumplen con la NOM-083-SEMARNAT, mismos que están ubicados en Ixtlán de Juárez y Santiago Comaltepec, en la Sierra Norte, así como Cuilapan de Guerrero, en los Valles Centrales.

Manifestó también de los 12 municipios que han iniciado sus planes de separación de residuos destacan Ixtlán de Juárez, San Andrés Zautla, San Antonio de la Cal, San Juan Bautista Analco, San Pablo Huixtepec, San Pablo Macuiltianguis, San Pedro Apóstol, Santa Catarina Lachatao, Santa María Yavesía, Santiago Comaltepec y la villa de Etla.

Señaló que las cifras más recientes obtenidas del diagnóstico sobre residuos sólidos, realizado el pasado mes de diciembre, evidencian que en el estado se generan tres mil 36 toneladas diarias de basura, de las cuales un 90 por ciento se deposita en tiraderos a cielo abierto y el resto va a parar de manera directa y clandestina a caminos, parajes, arroyos, ríos, cañadas y cuencas.

La diputada España López puntualizó que con el propósito de recoger el sentir y las necesidades de la sociedad oaxaqueña sobre el problema de la contaminación e integrar una iniciativa de Ley para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos Sólidos Urbanos y de Manejo Especial del Estado se han efectuado foros en diferentes regiones de la entidad con positivos resultados.

Recientemente, la representante popular participó en las actividades efectuadas en Huajuapan de León con la asistencia de un importante número de autoridades municipales.

Los foros de consulta, organizados en coordinación con el Instituto Estatal de Ecología (IEE) y la Comisión Especial para la Reforma del Estado (CEREO), concluirán este sábado 11 en el Campus de la Universidad del Mar, en Puerto Ángel.